

EL ARCA

Semanario religioso, social, literario y de intereses generales

Apartado 36

CON LICENCIA ECLESIASTICA

Teléfono 29

Editor - Administrador: J. Ismael Cordero

Se publica los sábados

La suscripción por serie de 12 números vale 75 céntimos

El número suelto vale 10 céntimos

AÑO II

HEREDIA, COSTA RICA, SABADO 21 DE AGOSTO DE 1915.

Nº 62

IN MEMORIAM

DE entre las constantes noticias que el vibrar del cable nos transmitía en aquellos días, primeros de la aciaga conflagración europea, fué la más dolorosa para el mundo cristiano la que nos anunció la muerte del Santísimo Papa Pío X, ocurrida en Roma a la 1.20 de la mañana del 20 de Agosto del año pasado. Ayer hizo un año.

A la edad de 79 años de vida meritísima, al cumplir 11 años y 16 días de paternal y solícito gobierno de la Iglesia Católica, aquel modesto y humilde Vicario de Cristo exhaló plácidamente su postrer aliento a causa de una enfermedad que parecía leve, pero muy hondamente agravada por las penas que agobiaban su corazón de padre, ante el cruel espectáculo de la encarnizada guerra que se desarrollaba.

¡Pobres hijos míos! solía exclamar refiriéndose a toda clase de soldados beligerantes, a las viudas desoladas, a los huérfanos desamparados, a las familias arruinadas... ¡Pobres hijos míos! Hoy—decía algunos días antes de morir—la guerra no depende de los gobernantes, sino de las muchedumbres. Sin la luz de la divina revelación, no hechas a la disciplina cristiana, presas de ciegas pasiones ¿qué maravilla es que esas muchedumbres se precipiten desenfrenadas a la común ruina, instigadas por ladinos agitadores?

Sueños de guerra turbaban su descanso nocturno al a-

mantísimo padre; durante el día quería le tuviesen informado del curso del gigantesco duelo y acababa diciendo: "No cesaré de implorar de Dios, ponga termino a tan inhumana carnicería".

Pero, aquel venerable anciano, todo corazón y todo cariño para sus hijos, no podía resistir el tremendo dolor que experimentaba y, lleno de fe, volo a refugiarse en el augusto seno del Justo Juez.

Murió el Santo Papa abrazado por el fuego que le consumía en el amor de Dios Eucarístico, por quien puso todos sus esfuerzos y todo su celo durante el trascurso de su excelentísima labor paternal, siguiendo el misterioso lema de su reinado: **IGNIS ARDENS**.

Razón y muy grande tiene el catolicismo para llorar con dolor profundo la muerte de su Santísimo Padre; razón y muy grande existe para que esta fecha de luto y de triste recordación no se borre jamás de nuestra mente, cual si estuviésemos siempre orando delante de aquella sencillísima inscripción que la sagrada tumba ostenta: "AQUI YACEN LOS RESTOS DE PIO X, NACIDO EL 2 DE JUNIO DE 1835; MUERTO EL 20 DE AGOSTO DE 1914."

EL ARCA renueva sus frases de sincero pesar al Excelentísimo Sr. Delegado Apostólico y al Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo de la Diócesis, en este primer aniversario de la muerte de su Santidad Pío X.

PIO X y LEON XIII

SI podemos decir que León XIII fué un intelectual, un erudito, un pensador sublime, también podemos aseverar que Dios, en la diversidad de sus dones, nos había dado en Pío X un santo y hábil administrador.

Si León XIII fué un hombre de pensar, Pío X fué un hombre de acción. León XIII planteó los principios y Pío X dedujo las conclusiones.

León XIII logró, con su diplomacia, atraerse las simpatías de todos los países civilizados reanudando las relaciones oficiales donde antes se habían roto. El mundo entero volvió a ver en el Papado el primer poder de la tierra. En el año 1885 León XIII dictó la paz en su arbitraje entre Alemania y España sobre la cuestión de las Islas Carolinas. Amigo de los grandes de la tierra fué también el padre de los humildes; su inmortal Encíclica *Rerum novarum* restableció la paz en las clases obreras proclamando vigorosamente los derechos incontestables de los obreros y recordando a los patronos sus deberes y su grande responsabilidad ante Dios. Además, León XIII hizo cuanto pudo por el bien de las almas para conducir las a la Madre de la humanidad doliente: la devoción al Santísimo Rosario fué su obra predilecta.

Pero, si León XIII fué el Papa de los obreros y del Santísimo Rosario, Pío X llevará en la historia el nombre de Papa de los niños y de la Santa Eucaristía. Humeantes están aún las saludables reformas de nuestro malogrado Padre. ¿Quién no recuerda la verdadera revolución hecha en las costumbres cristianas por su decreto *Sacra Tridentina Synodus* del 20 de diciembre de 1905? Con una plumada hizo volver a la cristiandad a los primeros tiempos del catolicismo; gran-

de fué la emoción, sorprendente la obediencia. Conmóvido por el abandono de la niñez, Pío X le abrió de par en par las puertas de la gracia con la instrucción religiosa y la frecuente Comunión.

Su lema fué *Restaurar todo en Cristo* y, durante los once años de su pontificado, mostró su prodigiosa actividad en realizar su divisa. Restauró la música y el canto religioso; corrigió el Breviario y la versión de la Vulgata; revisó el Derecho Canónico; modificó la Curia romana, reforzó y amplificó los estudios eclesiásticos; impuso energicamente y con toda su autoridad la enseñanza del catecismo, estimuló y aplaudió la buena prensa, y pocas semanas antes de morir, concedió indulgencias especialísimas a las sociedades de temperancia. ¿No será esto restaurar todo en Cristo?

Noble y digna del Vicario de Cristo fué su actitud con la Francia cuando la ley de separación, lanzando rotundamente el *Non possumus, no podemos*, de los apóstoles. Y con no menor nobleza condenó los errores modernos propios para envenenar el rebaño de Cristo.

Nada escapó a la vigilancia y solicitud de Pío X: fué el guardián vigilantísimo preparado para todas las luchas...

Con toda justicia podemos afirmar que León XIII y Pío X fueron dos grandes pontífices, dignísimos del cargo que la Providencia les confió, cada uno en su género:

León XIII, como hombre de cabeza, fué la luz en el cielo.

Pío X, como hombre de corazón, fué el fuego en la tierra.

(De El Apóstol).

IMPORTANCIA DE LOS CIRCULOS CATOLICOS

Veamos algunos párrafos de
Fray Alfonso A. Vega

Como del árbol nace el fruto, así también de la falta de educación religiosa nace el que las relaciones entre las diversas clases de la sociedad no sean armoniosas y tiendan a relajarse cada vez más y más; porque se ha quitado la causa de toda armonía que es Dios, nace el que haya oposición de clase a clase, se profesen un odio que antes era desconocido y el inferior maquine constantemente contra el superior; nace la cuestión social con las funestas consecuencias que en el viejo continente se están palpando. Hasta el presente no ha habido en estos países más que pequeños chispazos, presagios de que la tormenta puede llegar a estas ciudades vírgenes y, entonces, aquí, donde no hay la tradición que en Europa existe que detiene al hombre y de la cual difícilmente se desprende, esta cuestión social puede ser de efectos desastrosos y sembrar la ruina y la desolación en los campos y en las ciudades.

Atajarla antes de que prenda fuego y estalle, hacer que las relaciones sociales no se entibien, ni se rompan definitivamente, sino que se unan cada vez más y más y vuelva la familiaridad y el verdadero amor que antes había entre el patrón y el obrero, el capitalista y el proletario, es, sin duda ninguna, una de las obras más meritorias y patrióticas que hacerse pueden. Tal es la obra de los círculos católicos: unir las clases de la sociedad, hacer desaparecer el odio entre el capital y el trabajo, fomentar la ayuda mutua que unas a otras deben prestarse, estudiar detenidamente esta cuestión que hoy en día preocupa a los grandes pensadores del mundo y buscar la solución a este problema del cual depende el bienestar o la ruina de los pueblos.

Otra de las causas, y quizá la más poderosa del estado nada halagüeño de la sociedad y de esa insubordinación del inferior para con el superior, del hijo para con el padre, y que hace inútiles los más titánicos esfuerzos, es, a no dudarlo, la lectura de los libros de ideas disolventes donde se inculca una libertad que es libertinaje y un sensualismo que, proporcionado en pequeñas dosis, va filtrándose poco a poco, apagando la luz de la verdad en las inteligencias, encubriéndolas con el tupido velo del error, envenenando las almas, precipitándolas en los vicios más in-

LA HERMANA DE LA CARIDAD

Ennoblecendo siempre la túnica que viste;
Velando entre la toca belleza y humildad,
Cual los jazmines pálida, como la luna triste,
Dichosa y afligida sobre la tierra existe
La hermana de la santa bendita Caridad.

No tiene para ella la noche solitaria
Ni la quietud del sueño ni el brillo del festín;
Su sueño es la vigilia; su canto, la plegaria;
Así la madre selva y así la pasionaria,
Tan solo por las noches perfuman el jardín.

De mundanales galas los fútiles aliños
Desdeña en su embeleso la esclava del Señor;
Y sin el dulce bálsamo que siembra sus cariños,
¡Quién les contara cuentos a los medrosos niños,
Ni quién diera a los huérfanos los besos del amor!

Ya vele en pie a deshora, ya rece de rodillas,
No cesa en el combate su mística ansiedad;
Engarza en el rosario sus manos amarillas,
Y hasta el color de cera que esmalta sus mejillas
Españce en los espíritus olor de santidad.

Los triunfos fugitivos y los pomposos nombres
No van de su martirio ni de su anhelo en pos;
Gloria, con tus guirnaldas jamás su paso alfombras;
Qué son para esa virgen las glorias de los hombres?
¡Espere lo que espere, lo esperará de Dios!

Hoy que la muerte azota la triste patria mía,
Del ángel del enfermo cantemos el poder;
Que Dios al moribundo acaso se la envía
Para entrever el cielo, detrás de la agonía,
Debajo de una toca y en forma de mujer.

ANTONIO F. GRILO.

mundos y degradantes, haciendo del hombre una bestia o inutilizándole para toda empresa elevada, para todo sentimiento noble y para toda acción generosa e imposibilitándole para transmitir una vida fuerte y vigorosa a los que llevarán su misma sangre. La lectura de los libros pornográficos es la causa del decaimiento de las razas, que ya comienza a sentirse, y de las enfermedades más terribles y repugnantes que actualmente hay que lamentar.

Se aborrece al criminal, se execra al anarquista, se le considera como un monstruo y se huye de él; y al escritor que ha sembrado en el corazón del uno y del otro la semilla del crimen se le estrecha la mano, se le recibe con toda consideración y se le admite a nuestra amistad cuando sobre él debía de recaer el anatema de la sociedad entera!

Seguramente que si a las lecturas nocivas se les diera la importancia que merecen, no habría esa indulgencia altamente perniciosa que se le concede, ni habría padre de familia que a sus hijos permitiera semejantes lecturas, ni tendríamos que lamentar tantas y tan frecuentes desgracias como lamentamos. Es necesario desengañarse, si de-

tenidamente examinamos la causa por qué tal hombre puso fin a sus días, por qué el joven que era la esperanza de una familia, se ha entregado a todos los excesos, ha perdido su dignidad y la sociedad ve en él con sobrada razón a un ser perjudicial; por qué la joven que debía ser el ángel de la sociedad, no estima ya su honor y lo vende en pública subasta cuando debía conservarlo como tesoro inapreciable, nos encontraremos con que la causa de todos estos males, principalmente, ha sido la lectura de novelas pornográficas o de libros de ideas disolventes.

Cuanto llevamos dicho de las lecturas inmorales puede aplicarse a las malas compañías y diversiones inhonestas.

Ahora bien, si los círculos católicos, tanto en el fin que se proponen como en los medios que emplean para conseguirlo, no buscan otra cosa sino el bien del individuo y de la sociedad, si en verdad ellos pueden ser uno de los remedios eficacísimos para los grandes males que afligen a la sociedad, los que pueden reparar lo que ya se ha caído del edificio social, impedir que continúe el derrumbamiento, fortificarle y robustecerle formando ciudadanos probos,

varoniles y libres del virus destructor de la inmoralidad ¿cuál deberá ser nuestra conducta para con estos círculos? ¿nos contentaremos con admirar su utilidad y dejaremos que la apatía se apodere de nosotros? ¿los veremos con indiferencia y les negaremos nuestra ayuda y nuestro concurso por insignificantes que estos sean? El momento es crítico y no hay más remedio que elegir: o con las enseñanzas católicas o con el enemigo de la sociedad, de la familia y del individuo; porque si os cruzáis de brazos, si os metéis en vuestras casas ¿sabéis lo que hacéis con esa frialdad, esa apatía y esa indiferencia?: dejar el camino expedito a vuestro enemigo quien, al ver que los obstáculos han desaparecido y que no hay quien se oponga a sus planes, tomará nuevas posiciones, escalará los lugares desde donde pueda herir sin ser molestado y, cuando menos lo penséis, cuando estéis más descuidados echando vuestras cuentas para adelante, cuando creáis que la paz os rodea por todas partes y la felicidad os sonríe, vendrá sobre vosotros, sobre vuestra familia, sobre la sociedad entera, y como ya entonces la resistencia no será posible, arrasará cuanto hay de bueno y de santo para levantar sobre esas ruinas el edificio de la inmoralidad y de la impiedad.

Cuando el pueblo de Israel, por medio de Moisés, recibió el mandato del Señor de salir de la tierra de Egipto, donde tantas penalidades y humillaciones había recibido e ir a la tierra de promisión, no preguntó el tiempo que tardaría en su jornada por el desierto, ni los enemigos que saldrían a su encuentro para impedirle llegara a tomar posesión de la tierra que manaba leche y miel, ni las dificultades que tendría que vencer, ni se preocupó siquiera de lo que había de comer en el largo viaje que se le ordenaba. Y porque estuvo pronto para ejecutar el divino mandato y puso toda su confianza en el Señor, en los cuarenta años que duró su peregrinación por el desierto no le faltó un solo día el auxilio del poder de Dios. El maná caía diariamente del cielo para alimentar al pueblo; destruidos eran cuantos enemigos querían oponerse a su paso y la sombra divina le cobijaba preservándole en la noche para que no equivocara el camino que se le había trazado.

Los círculos católicos van en busca de esa tierra de promisión y sus esperanzas no serán defraudadas, porque el Espíritu Santo dice claramente que: *Donde están dos o tres congregados en su nombre, allí está El en medio de ellos.*

EL DOLOR

El dolor es una sombra que apaga las engañosas fosforescencias del mundo, y por entre la lobreguez misma en que aparentemente deja sumidas nuestras almas, puede nuestro espíritu divisar a Dios más claramente. Los santos se gozan en padecer porque así semejan a Cristo, placiéndose en lo que él se agradó y compartiendo su afición predilecta; por experiencia saben que el padecer acrecenta de algún modo su oración con Dios; Jesús tiene un cariño especial a los que sufren: y luego el más largo día ha de tener su noche; la más laboriosa tarea ha de tener su término, y el más vivo dolor ha de acabarse, trocado en alegre y eterno descanso. Tan luego como nos asalta un pesar, levantamos como por instinto el vínculo que le liga con las gracias que le han precedido, así como la tentación suele tener algo en sí misma que nos recuerda nuestros anteriores triunfos. Llegan las penas unas en pos de otras descargando en nuestro corazón golpes reiterados; pero con un aire tan modesto y celestial al mismo tiempo, que debajo de su transparente disfraz, poco nos cuesta conocer que son ángeles; al tocarles, y aun en el acto mismo de sentirnos heridos por sus puntas aceradas, conocemos que en nuestra mano está nuestra perseverancia final; porque en efecto, ninguna prueba más sólida podemos desear de nuestro favor para con Dios, ninguna fuente de gracia más abundante, mientras nos aflijan y cuando ya hayan pasado. Un corazón sin tribulaciones es como un mundo sin revelación, que no ve a Dios sino a la débil luz del crepúsculo.

Diálogo con la soledad

ASABA una vez por un bosque oscuro con paso muy lento. Filtraba el sol sus rayos, formando medallas de oro en el blando césped. El himno secular que cantaba la selva interrumpió mi marcha: esperé oír las dulces notas de esa música, solo sentida por los hombres que llevan la voluntad a donde el pensamiento quiere. Por un momento cesó el canto... Un lúgubre silencio invadió la estancia... De pronto, un ruiseñor atraído por las melodías de la arboleda, llegó a posarse en una ramita de jobo, y cerrando sus abanicos vistosos, quedó pensativo... El viento movía lentamente las hojas. El pajarillo con profunda inspiración, afinó las cuerdas de su garganta lanzando arpeggios dulces, sonoros.

Un cedro, después de apreciar del ruiseñor su tesoro armonioso preguntó a la avecilla: ¿Quién te enseñó a cantar? — El pajarillo contestó: — No he tenido maestro, fué la voluntad la que me dirigió. Dime, cómo? — Bien, te lo diré: cierta vez estuvo un amigo a cantar en casa y fueron tan sentidas por mi corazón sus dulces melodías, que fijé toda la fuerza de mi atención en él. Más tarde y como repitiera el mismo canto con la misma perfección y sin desafinar una sola de sus notas, abandoné todos los flirteos y desde entonces seguí asistiendo siempre a los torneos musicales de mis compañeros y amigos. De allí arranqué el secreto de mi voz.

MUTUO SOCORRO OBRERO

Movimiento de Caja habido durante el mes de Junio de 1915

Junio 1	—A SALDO DEL MES ANTERIOR	¢ 799.10
30	—A entradas por cuotas semanales según recibos del número 735 al 894.....	150.50
1	—A sueldo del Secretario.....	¢ 5.00
1	—A ídem para sellos de correo.....	1.00
1	—A subsidio Manuel Cordero.....	7.50
1	—A ídem Valentín Hernández.....	4.50
1	—A ídem Ismael Orozco.....	4.50
4	—A ídem Valentín Hernández.....	3.00
8	—A ídem ídem, ídem.....	4.50
8	—A Botica Francesa, medicinas a Roberto Brenes.....	2.75
10	—A subsidio Juan F. Solano.....	4.50
11	—A sueldo del Tesorero.....	15.00
11	—A subsidio Valentín Hernández.....	4.50
11	—A Dr. J. C. Badilla, visitas, recetas y medicinas a socios en mayo y junio.....	24.40
11	—A subsidio Ramón Alfaro.....	3.00
14	—A ídem, ídem, ídem.....	4.50
14	—A ídem Valentín Hernández.....	9.00
18	—A ídem Manuel Cordero.....	9.00
18	—A ídem Ismael Orozco.....	3.00
18	—A ídem Ramón Alfaro.....	3.00
21	—A ídem, ídem, ídem.....	4.50
21	—A ídem Manuel Cordero.....	9.00
21	—A ídem Valentín Hernández.....	9.00
21	—A ídem Ismael Orozco.....	4.50
26	—A Dr. J. C. Badilla, medicinas, etc., a socios en junio.....	16.50
28	—A subsidio José Chavarría.....	7.50
29	—A ídem Ismael Orozco.....	4.50
29	—A ídem Maurilio Zúñiga.....	4.50
29	—A ídem Lorenzo Argüello.....	4.50
29	—A ídem Valentín Hernández.....	4.50
30	—A ídem Rafael Vindas.....	4.50
30	—A SALDO EN CAJA.....	¢ 763.45
		¢ 94960 ¢ 949.60

S. E. u. O.

EDUARDO CHAVERRI C.,
Tesorero.

NOTA.—El número de lotería jugado por la Sociedad en el mes de Setiembre es el 19,718.

Queriendo definir mi vocación puse una brújula en mi pecho y fué su norte para mí, el canto.

Así Colón puso rumbo a Occidente sin vacilar y alcanzó su ideal. Cuando se quiere acertar en el blanco de un anhelo, se carga con un solo balín. Yo por eso fijé como faro luminoso de mi ideal el canto. Hoy me llaman "el Cantor de la Selva". Si este es vuestro camino, seguidlo sin desmayar, hasta alcanzar la cumbre. Una vez en lo alto, veréis cómo las masas humanas se golpean, cual olas del mar azotadas por el huracán de mil anhelos malogrados.

F. A. HERNÁNDEZ.

A LA MUERTE DE PIO X

Al mirar ese horrendo cataclismo que a Europa tiñe con la sangre humana, abriendo a nuestras plantas un abismo, de amor colmado la Cruz Romana.

Invocásteis ¡oh Padre! el pacifismo en la revuelta muchedumbre humana, la paz quisiste y la ansiedad cristiana fué para vos, el premio de Dios mismo.

Llorásteis con dolor y con tristeza contemplando del hombre la ferocidad, que prefiere a la paz, sangriento duelo.

Y al ver la sangre convertida en río, así, exclamásteis, pobres hijos míos! y llorando partísteis para el cielo.

FEDERICO JARA BOGANTES.

Heredia, 20 de agosto de 1915.

Suscribase a El Arca

POLITICA LUGAREÑA

EN BROMA

El apetito por una curul, crece en razón directa del acercamiento a la fecha de las elecciones ¡es natural! Así se explica cómo en los *adentros* de tantos... saltan de contento las víceras, cuando se piensa en una lotería como la de marras, o bien se achica el entusiasmo cuando la cosa está lejos de la nariz. Pero esto es allá en las reconditeces: *intus et in cute*.

El duranismo o nacionalismo siempre en sus trece: oposición, renovación y reparación. El *Gonzalismo* confiado, mudo y reservado, apenas si asoma la sota de espadas... con alfilerillo de rubor. El *Civilismo*, más escarmentado que un viejo setentón, ya agobiado por el fardo de sus decepciones, mira con desdén lo de la zota y con desconfianza lo del ladino ex-compañero.

Todos quieren, pero nadie se atreve a llamarse candidato. En Puntarenas, en Acajuela, etc., son un poco más calientes y se dejan ir como garrobos al agua y si nó, *los empujan*. Por acá, ni lo uno ni lo otro.

Dijose de Juan Rafael, de Víctor, de Ernesto, de Manuel y hasta de Conejo Chico, quien *no ha pensado en ello* y quedó el rumor vagando en las capas atmosféricas, como nota huérfana, como alma de chino o como ave sin nido...

O es que en Heredia somos muy partidarios de *las loterías*, o muy adictos a la vida regalona y alejada del ruido mundanal que alaba Fray León *beatus ille qui procul negotiis*. Si lo primero; no olvidemos que la suerte se retira cada vez más allá de nuestros lares; y si lo segundo, *¡sursum corda! ¡Ubinam gentium sumus? ¡En qué país vivimos?*...

Vamos: ¡patos al agua! Quien quiera diputación que levante la mano. Se prefieren los de la casa. Los fueranos que no son provincianos heredianos, no tienen derecho, salvo el caso de que vengan como supernumerarios *ad honorem* y que se presenten con tiempo *ad effectum videndi*.

TABLEAU.

MINUTA MUNICIPAL

Sesión del miércoles 18 de agosto.—Asistieron González (D. Ernesto), Rosabal (D. Amado), Martínez (D. José P.) y el Secretario señor Lizano.

1.—Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

2.—Por queja de D. Antonio Santisteban referente a daños que le causa un desagüe que sale del estanque de "La Joya" y pasa por un potrero de propiedad del quejoso, se acuerda: comisionar al Jefe de Trabajos para que inspeccione el daño e informe acerca de los medios para repararlo.

3.—Visto que don Francisco González desea colocar su casa en línea si se le auxilia con una suma de dinero, al igual que se ha hecho con otros, se acuerda: comisionar al Sr. Gobernador para que se aboque con el Sr. González y con su vecino don Leonardo Rodríguez a fin de ver si es posible hacer un convenio—ad referendum—con dichos señores en el sentido indicado, advirtiéndoles que el

auxilio se les dará cuando los fondos lo permitan.

4.—Dando cuenta el señor Gobernador de que el señor Ernesto Sáenz, de Santo Domingo, se ha presentado a la Gobernación solicitando permiso para hacer uso de una caída en la paja de agua de "Las Flores" para montar un aserradero, y cree que tal concesión corresponde hacerla o no a esta Corporación y así lo resolvió, se acuerda: mantener lo resuelto por el señor Gobernador y advertir al señor Sáenz que dicha paja de agua desde su nacimiento es de propiedad de este Municipio con el que debe contar previamente.

5.—El Presidente Municipal, encargado para informar acerca de la queja elevada al Ministerio de Fomento por el Presidente de la Municipalidad de Barba, dijo: "En cuanto a la exposición de motivos que hace el Sr. Presidente Municipal de Barba, refiriéndose a la falta de cumplimiento del contrato celebrado entre este Ayuntamiento y los de Barba, San Rafael y Santo Domingo el 18 de noviembre de 1908, es del caso exponer que, de acuerdo con el referido contrato, según el artículo 2º del mismo, los trabajos se ejecutaron directamente por la Dirección de Obras Públicas, de acuerdo con los planos aprobados por el Poder Ejecutivo sin que esta Corporación tomara participio alguno en la dicha ejecución de esas obras porque de acuerdo con el artículo 9º del mismo contrato, lo único que le correspondía hacer a esta Corporación era nombrar un ingeniero que vigilara la ejecución de los trabajos; derecho igual le asistía al Ayuntamiento barbaño, y si hasta ahora se queja de defectos en la instalación de su cañería se debe indudablemente, si ellos existen, a su propia negligencia, pues según tenemos entendido, jamás ellos nombraron persona perita que vigilara la referida instalación de su cañería. Llama la atención que el Sr. Presidente Municipal de Barba se apoye en el referido contrato para inculpar a este Municipio de falta de cumplimiento en lo estipulado y a un mismo tiempo trata de desconocerlo. Es todo cuanto puedo informar al respecto. Ahora bien—prosigue—en cuanto a la solución que se propone en el escrito que ahora comento del enojoso asunto de aguas, no creo que esta Corporación tenga que tomar parte porque ella no ordenó la conexión de aguas del extremo último de la cañería de Barba hacia San Joaquín. Eso fué llevado a efecto, seguramente por la Dirección de Obras Públicas que, como dije antes, ejecutó

"LA FLORESTA"

ESQUINA SURESTE DEL PARQUE CENTRAL
Propiedad de Santiago Rodríguez é Hijos
HEREDIA

Esta refresquería, montada a la europea, ofrece al público un
SERVICIO MUY ESMERADO

Exquisito aseo, prontitud en el despacho y buen trato

Cuenta con ventilados, amplios y

DECENTES SALONES

CONSTANTE VARIEDAD

en Refrescos, Tosteles y Confituras

ESPECIALIDAD SIN RIVAL, en la elaboración de helados y de refrescos

HELADOS de leche—de fresas—de melocotones—de albaricoques, etc.

Ha abierto recientemente un

Elegantísimo Salón Reservado

PARA SEÑORAS Y CABALLEROS

en los altos de su local

SE ATIENDE cualquier pedido, para servir a domicilio

Lo más selecto de la Sociedad Herediana visita "LA FLORESTA" en sus ratos de solaz y sale complacida y satisfecha.

OPORTUNIDAD

para uno que quiera
casarse

Se venden los siguientes muebles: 1 juego de aposento, 1 juego de comedor, 1 escritorio con su sillón, 2 estantes para libros, 1 biombo, varias sillas y algunas mesitas.

Para precio y condiciones entenderse en casa de don Próspero Pacheco con el que suscribe.

LUIS SILVA.

Heredia, julio de 1915.

EL ENCANTO

Cualquiera que visite el Cantón de Alvarado encontrará que su mayor encanto es la bonita tienda de Sixto Solano, en Capellades, tanto por la buena especialidad que mantiene en sus géneros y adornos de vestidos, como por los precios sin competencia que ofrece a su numerosa clientela.

los trabajos de cañería. Debo manifestar por último que elevado el distrito de San Joaquín al rango de Cantón del 1º de Enero próximo en adelante, natural y lógico es abstenerse de conocer de este asunto para que lo hagan a su debido tiempo los joaquiños, ya que es de vital importancia para ellos." Conocido el parecer del comisionado, esta Municipalidad, acuerda: acogerlo en todas sus partes y agregarlo a sus antecedentes.

6.—A moción del Regidor Martínez y tomando en consideración los inconvenientes y perjuicios que causa a los ganaderos el nuevo itinerario de trenes cuyos perjuicios reflejan en los intereses de este Municipio, se dispuso: solicitar al Superintendente o encargado del Ferrocarril al Atlántico ponga los días miércoles de cada semana un tren que salga de esta ciudad a la 1.30 p. m., ya que a petición semejante accedió a súplica que le hizo la Municipalidad de Alajuela.

7.—Don Guillermo Echeverría pide revocatoria y subsidiariamente apela del acuerdo de esta Corporación en que le concede permiso a don Sabas Vindas para llevar una paja de agua a su beneficio que está construyendo en

San Pablo porque tal concesión lesiona los intereses del recurrente, según lo explica; se acordó: dar traslado de la oposición del Sr. Echeverría al Sr. Sabas Vindas.

8.—Con vista del informe que da el señor Gobernador manifestando que los materiales para la instalación del alumbrado en el Jardín Central están recibidos y se hallan en la Gobernación, se dispuso: mandar pagar a Felipe Alvarado & Cia. su cuenta de ₡ 89.40 por derechos de desembarque y flete.

9.—A moción del Regidor González, se acuerda: 1º señalar las 8 p. m. del 15 de Setiembre próximo para verificar el banquete ofrecido a Mr. Purdy y compañeros, el cual será servido en el salón principal del nuevo Palacio Municipal y 2º invitar además al Sr. Administrador de la Planta, al Tesorero y Secretario Municipales y al Sr. Administrador de este Seminario, en calidad de representante de la prensa de la localidad.

10.—Se autoriza al Administrador de la Planta para que compre los materiales que aún faltan para completar la instalación eléctrica del nuevo Palacio Municipal.

11.—Vistas las cuentas pasadas por los señores Purdy

y Co. con fechas 4 y 9 del mes en curso, y tomando en cuenta que ya son muchas las que han pasado, algunas de las cuales se hallan repetidas y sin cancelar, se dispuso: autorizar al Secretario de esta Corporación para pedir a los señores Purdy y Co. una cuenta general especificada de lo que se les adeuda.

Terminó a las 7.45 de la noche.

MISCELANEA

Curato.—Sabemos que el Sr. Pbro. don José J. Calderón ha sido nombrado interinamente Cura de la Parroquia de San Antonio de Belén. Concedores de las muchas y excelentes cualidades que adornan al Padre Calderón, podemos augurarle al pueblo belemita una nueva era de bienandanza.

Agraciado.—El número 163 fué el favorecido en la rifa de la moneda de ₡ 5.00, cuyo fondo estaba destinado al Sagrado Corazón de María y cuya rifa estaba a cargo de la señorita Clementina Moya. Doña Mercedes C. de González poseía el dichoso número.

En Bocas del Toro contraerán matrimonio el 10 de setiembre próximo la estimable señorita Isabel E. Phillips con el caballero Chas E. Schutt. Este mismo día de su matrimonio parten para Nueva Orleans. Eterna felicidad deseamos a tan simpática pareja; buen viaje y pronto regreso.

ORNATO.—Ya que se están macadamizando las calles, sería plausible además, que donde no sea muy gravoso, se alinien las casas, verbigracia: la que está en la Calle de "El Progreso" frente al Centro Social. Es la única que afea en esa sección importante, por donde pasa mucha gente para el Mercado de víveres.

Viajero.—El próximo lunes 23 se aleja de este terruño el joven amigo D. Silverio Chaverri. Va a los Estados Unidos a adquirir conocimientos en mecánica y comercio. Muy feliz viaje y éxito completo le deseamos al estimable viajero.

Banda Militar de Heredia.—Programa del Concierto para mañana 22 de agosto a las 8 p. m.

I.—"Du Due D'Olonne" (Obertura), Aubert.

II.—"La Esperanza" (Vals), Metra.

III.—"El Soldado de Chocolate" (selección) O. Straus.

IV.—"El látigo" (two steps), Holzman.—El Maestro Director,

OCTAVIO MORALES.

Notas.—Por primera vez oiremos aquí, ejecutada por la Banda, la exquisita selección de "El Soldado de Chocolate".

La número IV es otra de las piezas enviadas de los Estados Unidos por el joven herediano don Otoniel Flores.

Suplicase al público asistente observar la regla de discursar por las aceras tomando LA DERECHA de la dirección que lleve, dejando libre el tránsito a su lado izquierdo.